

Participez au GFA citoyen Champs Libres

Poursuivre, développer et amplifier la dynamique d'installations paysannes et de reconquête d'une autonomie alimentaire territoriale

A l'occasion de la prochaine AG du GFA citoyen Champs Libres, le 21 juin 2025, de nouvelles personnes pourront devenir sociétaires et ainsi s'engager pour soutenir une agriculture paysanne. Pour les associé.e.s déjà engagé.e.s, ils/elles pourront également renforcer leur participation en souscrivant à nouveau (dans la limite de 10 % du capital social projeté après campagne de souscription, soit 210 parts maximum sociales par personne). Cet appel à souscription se fait dans le cadre d'une augmentation du capital social du GFA à hauteur de 30 000€ souhaités pour acquérir de nouvelles terres agricoles afin de pérenniser les activités paysannes en place et développer celles à venir et pour les travaux du hangar agricole acquis en 2024.

Depuis 2015, le GFA citoyen n'a cessé de s'agrandir et de s'affirmer en tant qu'alternative d'un modèle agricole conventionnel dans l'impasse et en tant qu'outil de gestion d'un bien commun, la terre. C'est actuellement 272 personnes qui se sont associées pour acquérir collectivement près de 45 ha de terres agricoles et une ferme avec des bâtiments agricoles. Ces terres sont, selon les règles que nous nous sommes fixées dans nos statuts, définitivement exclues du marché et de la spéculation foncière, spéculation dans laquelle s'engouffrent, de plus en plus de fonds d'investissement adossés à des multinationales de l'agro-alimentaire. Ces terres sont également des espaces préservés des intrants et produits chimiques qui détruisent les sols et la biodiversité. Elles sont mêmes depuis 2 ans bordées de haies d'une quarantaine d'espèces d'arbres et arbustes.



A l'heure où nous constatons le recul et le manque d'ambition des politiques agricoles, alimentaires et écologiques, il semble de plus en plus nécessaire d'agir à notre échelle pour contribuer à une production alimentaire locale et saine en soutenant l'installation et la pérennisation des activités paysannes de proximité. A Mâlain, la dynamique citoyenne a permis l'installation de 7 paysan.ne.s qui prennent soin du vivant, qui entretiennent et améliorent les sols pour la population et les générations à venir. Ces installations paysannes restent fragiles et il est de notre ressort de citoyen.ne.s de les soutenir.



Cette augmentation de capital est une nouvelle impulsion dans cette dynamique. En plus de l'acquisition de terres, il s'agit maintenant de réaliser les travaux nécessaires au bon usage d'un des bâtiments agricoles dont les paysan-ne.s ont besoin pour leurs activités. Ce bâtiment est un hangar qui se situe à la ferme, 27 rue Gaudot à Mâlain, et sert de stockage de foin et paille pour les brebis, d'abris pour le matériel agricole collectif et de stockage de grains. Les travaux de désamiantage et réfection de la toiture, d'un montant de 58 500 €, sont indispensables pour un bon stockage, au sec !

Hangar agricole



Vous pensez, comme de plus en plus de personnes, qu'il est urgent de s'engager concrètement pour prendre en main, ensemble, les nécessaires bifurcations :

- **Participez à cette dynamique paysanne et citoyenne de construction du commun agricole et de notre autonomie alimentaire collective !**
- **Agissez pour dépasser les clivages entre paysans et mangeurs, façonnés depuis des décennies par la grande distribution et les industries qui jouent uniquement pour leurs plus grands profits !**
- **Agissez pour une agriculture nourricière, territoriale et écologique !**

Bulletin de souscription :

<https://framaforms.org/gfa-citoyen-champs-libres-souscription-2025-1745411159>

GFA citoyen Champs Libres
Siège social : 30 rue de la gare 21410 Mâlain
Capital Social : 183 600 Euros / 812 835 882 R.C.S. Dijon
www.alternatives-agriculturelles.fr
gerance.gfa@alternatives-agriculturelles.fr

